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APROVADA PELO PLENÁRIO EM 10/9/2013 
Reunião Ordinária do dia 9 de setembro de 2013 

Presidente: Vereador João Bosco Gomes Saraiva 
Secretária-Geral: Maria do Socorro Sampaio Moura da Fontoura 

 
 
No dia nove de setembro do ano de dois mil e treze, às nove horas e quinze minutos, 
realizou-se reunião ordinária da Câmara Municipal de Manaus, no plenário Adriano 
Jorge, em sua sede própria, na Rua Padre Agostinho Caballero Martin, n. 850, São 
Raimundo, nesta Capital, estado do Amazonas, presidida pelo vereador João Bosco 
Gomes Saraiva, do Partido da Social Democracia Brasileira (PSDB), e, 
eventualmente, pelo vereador Sildomar Abtibol, do Partido Republicano Progressista 
(PRP); secretariada pelos vereadores Maria do Socorro Sampaio Moura da 
Fontoura, do Partido Progressista (PP), e Luís Hiram Moraes Nicolau, do Partido 
Social Democrático (PSD). PRESENTES, ainda, os vereadores Ewerton Campos 
Wanderley e José Mário Frota, do Partido da Social Democracia Brasileira (PSDB); 
Carlos Alberto de Castro Almeida, do Partido Republicano Brasileiro (PRB); 
Therezinha Ruiz de Oliveira, do Democratas (DEM); Isaac Tayah, Luís Augusto 
Mitoso Júnior e Carmem Glória de Almeida Carratte, do Partido Social Democrático 
(PSD); Álvaro João Campelo da Mata, do Partido Progressista (PP); Roberto 
Sabino Rodrigues, do Partido Renovador Trabalhista Brasileiro (PRTB); Arlindo 
Pedro da Silva Júnior, do Partido da Pátria Livre (PPL); Maurício Wilker de Azevedo 
Barreto, do Partido Humanista da Solidariedade (PHS); Gilmar de Oliveira 
Nascimento, Luiz Alberto Carijó de Gosztonyi e Francisco Assis Santos Soares, 
do Partido Democrático Trabalhista (PDT); David Valente Reis, do Partido Social 
Democrata Cristão (PSDC); Marcel Alexandre da Silva, do Partido do Movimento 
Democrático Brasileiro (PMDB); Amauri Batista Colares, do Partido Social Cristão 
(PSC); Elias Emanuel Rebouças de Lima e Marcelo Augusto da Eira Correa, do 
Partido Socialista Brasileiro (PSB); Waldemir José da Silva, Rosilene da Silva Souza 
e Bibiano Simões Garcia Filho, do Partido dos Trabalhadores (PT); Rosivaldo 
Oliveira Cordovil, Jairo Ribeiro Dias, João Francisco de Miranda Soares, Luís 
Felipe Silva de Souza e Geraldo Ribeiro da Silva Júnior, do Partido Trabalhista 
Nacional (PTN); Samuel da Costa Monteiro e Maria Jacqueline Coelho Pinheiro, do 
Partido Popular Socialista (PPS); Vilma Florenço Queiroz, Alonso Oliveira de Souza 
e Walfran de Souza Torres, do Partido Trabalhista Cristão (PTC); e Everaldo Farias 
Lima, do Partido Verde (PV). LICENCIADOS os vereadores Fabrício Silva Lima, do 
PRTB, na forma do art. 54, § 3.º, da Loman; e Francisco Plínio Valério Tomaz, do 
PSDB, na forma do art. 54, inciso IV, da Loman. JUSTIFICADA a ausência dos 
vereadores Francisco do Nascimento Gomes e Carmem Glória de Almeida 
Carratte, do PSD, de acordo com os Memorandos n. 041/2013 – GVFG e n. 083/2013 
– GVGC, respectivamente; Massami Miki, do PSL, conforme Memorando n. 
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037/2013 – GVMM; Ednailson Leite Rozenha, do PSDB, conforme Memorando n. 
0109/2013 – GVR; e Reizo Felício da Silva Castelo Branco Maués, do PTB, 
conforme Memorando n. 099/2013 – GVRCB. Havendo quórum regimental e 
invocando a proteção de Deus, o Presidente declarou aberta a reunião e convidou 
os presentes para acompanhar a execução do Hino Nacional Brasileiro. Na 
sequência, a secretária, vereadora Socorro Sampaio, leu a Ata da sessão ordinária 
do dia quatro de setembro do ano em curso. O Presidente lembrou que, naquele dia, 
era comemorado o Dia do Administrador e, em seguida, passou os trabalhos para o 
PEQUENO EXPEDIENTE. O primeiro orador, vereador Elias Emanuel, comunicou 
que apresentaria emendas ao Plano Diretor, propondo a criação de subsetores 
agrícolas nas áreas rurais dos bairros Val Paraíso e Jorge Teixeira, onde residiam 
mais de trezentas famílias. O segundo orador, vereador Everaldo Farias, relatou o 
episódio de desrespeito à Lei das Filas ocorrido na última sexta-feira, quando ele 
próprio permanecera uma hora e trinta e cinco minutos na fila de um banco. O orador 
contou, ainda, que havia constatado que os bancos não disponibilizavam informações 
sobre os serviços prestados e que os relógios dessas instituições foram retirados para 
evitar que os clientes dos bancos verificassem o tempo de espera na fila. O terceiro 
orador, vereador Ewerton Wanderley, destacou as ações de combate à violência 
contra crianças e adolescentes realizadas pela secretaria municipal competente, a 
qual, durante o feriado da Semana da Pátria, havia feito plantão nas barreiras de 
saída e entrada da cidade. A quarta oradora, vereadora Socorro Sampaio, falou 
sobre a regulamentação da atividade dos mototaxistas pelo Executivo Municipal. Em 
seguida, a oradora enalteceu a iniciativa da Prefeitura de Manaus de comprar a 
produção local de alimentos para a merenda escolar. Finalizando, informou que 
apresentaria um projeto de lei para garantir a oferta de merenda diferenciada aos 
alunos diabéticos da rede municipal. O quinto orador, vereador Mário Frota, falou 
sobre as comemorações alusivas ao Dia da Independência do Brasil, dia sete de 
setembro, em todo o País, sugerindo que também fossem realizadas comemorações 
no Dia da Proclamação da República, quinze de novembro. Ao concluir, o orador 
anunciou que, no próximo dia dezenove, na Câmara Municipal de Manaus, seria 
realizado o I Seminário sobre o Gás do Urucu. O sexto orador, vereador Walfran 
Torres, registrou que, no último fim de semana, a Igreja Adventista do Sétimo Dia 
havia realizado atividades voltadas para a juventude, envolvendo mais de quatro mil 
jovens. O orador informou que durante o evento foram abordados os males sociais e 
morais que afetavam o grupo supracitado. O sétimo orador, vereador Professor 
Bibiano, destacou a realização, em Manaus, do Grito dos Excluídos. O orador 
anunciou também que solicitaria, juntamente com o deputado federal Francisco 
Praciano e com o deputado estadual José Ricardo, à Previdência Social a realização 
de uma auditoria no Manausprev. O oitavo orador, vereador Jairo da Vical, reforçou 
as denúncias apresentadas pelo vereador Everaldo Farias sobre o desrespeito à Lei 
das Filas, informando que, na última sexta-feira, clientes ficaram até duas horas na 
fila aguardando atendimento nas agências bancárias. Ao finalizar, o orador anunciou 
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que faria uma emenda à Lei das Filas, com o intuito de dobrar o valor da multa para 
as instituições bancárias que não respeitarem a referida legislação. Em Questão de 
Ordem, o vereador Joãozinho Miranda acrescentou que os bancos cumpriam 
somente as leis que lhes eram convenientes, como a que proibia o uso do telefone 
celular no interior das agências bancárias. O nono orador, vereador Waldemir José, 
destacou o anúncio feito pelo prefeito Arthur Neto quanto ao funcionamento do 
Proama a partir do dia quinze de setembro do ano em curso, o que iria beneficiar a 
rede de abastecimento de bairros das zonas Leste e Norte da cidade. O orador 
defendeu a implantação da tarifa social, já que o Proama havia sido construído com 
recursos públicos. Prosseguindo, o orador informou que havia apresentado 
requerimento convidando o senhor Sérgio Elias, da Unidade Gestora do consórcio do 
Proama, para vir a Casa prestar esclarecimentos sobre o programa. Finalizando, 
comunicou que também havia apresentado um requerimento ao Presidente da Casa, 
com o intuito de que fosse formada uma comissão para acompanhar o trabalho de 
implantação da tarifa social. O décimo orador, vereador Álvaro Campelo denunciou 
o descumprimento, por parte dos estacionamentos, da lei que determinava a 
cobrança fracionada, informando que a Comissão de Direitos do Consumidor 
realizaria uma fiscalização no dia seguinte para averiguar aquela situação. 
Concluindo, o orador comunicou que, pela segunda vez, o teto do Manauara 
Shopping havia desabado. O décimo primeiro orador, vereador Marcelo Serafim, 
solicitou às Comissões de Defesa do Consumidor e de Serviço Público que 
convocassem a direção da Amazonas Energia para vir a Casa, a fim de que os 
representantes da empresa prestassem os devidos esclarecimentos quanto às 
constantes interrupções no fornecimento da energia elétrica. O décimo segundo 
orador, vereador Luís Mitoso, lembrou as declarações do senhor Lino Chíxaro, 
Presidente da Cigás, na Casa, quando falou sobre as condições promissoras do gás 
extraído de Urucu. O orador manifestou sua surpresa com a notícia de que o Governo 
Federal havia anunciado o corte de recursos que seriam investidos na refinaria de 
Manaus. Finalizando, antecipou que apresentaria uma indicação ao Governo do 
Estado, objetivando a redução do IPVA para veículos a gás natural. O décimo 
terceiro orador, vereador Wilker Barreto, comunicou que estaria vigilante para que 
as empresas de estacionamento não reajustassem os preços a partir da implantação 
da lei da cobrança fracionada. Continuando, o orador destacou a importância da 
iniciativa das Comissões de Defesa do Consumidor e de Serviço Público, juntamente 
com o Procon e a Semef, de fazer uma fiscalização para evitar abusos contra os 
consumidores. O orador defendeu a elaboração, impressão e distribuição de uma 
cartilha, com as leis produzidas pela Câmara Municipal de Manaus em defesa da 
sociedade. Em Questão de Ordem, o vereador Álvaro Campelo informou que já 
estava trabalhando na elaboração da referida cartilha. O décimo quarto orador, 
vereador Rosivaldo Cordovil, lembrou que, naquele dia, era comemorado o Dia do 
Administrador. Em seguida, o orador comunicou que havia recebido uma comissão de 
cooperados do sistema de transporte alternativo e executivo, bem como que havia 
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agendado, para o dia seguinte, uma reunião com a categoria para tratar da 
regulamentação daquele tipo de transporte. O décimo quinto orador, vereador 
Carlos Alberto, registrou sua alegria pelo lançamento do segundo volume do livro de 
Edir Macedo, denominado Nada a Perder. A seguir, o Presidente, vereador Sildomar 
Abtibol, informou que, na segunda-feira seguinte, às catorze horas, seria realizada 
reunião temática da Comissão Especial de Revisão do Plano Diretor, com a 
participação de representantes dos deficientes físicos de Manaus, do Manaustrans, 
do Detran/AM e do Movimento Pedala Manaus, para tratar do tema mobilidade 
urbana. O Presidente comunicou ainda que, às dezesseis horas daquele dia, a 
Comissão Especial de Revisão do Plano Diretor visitaria a sede do jornal Amazonas 
Em Tempo. Prosseguindo, o Presidente passou os trabalhos para a ORDEM DO DIA 
e pediu a presença em plenário dos vereadores que estavam em seus gabinetes. Na 
PAUTA, foi deliberado, tomou o n. 336/2013 e encaminhado à Comissão de 
Constituição, Justiça e Redação o Projeto de Lei, de autoria do vereador Sildomar 
Abtibol, que “Institui a Semana Municipal de Prevenção e Diagnóstico do Câncer 
Infantil a ser realizada entre os dias 23 e 29 de novembro”. Foi deliberado, tomou o 
n. 337/2013 e encaminhado à Comissão de Constituição, Justiça e Redação o 
Projeto de Lei, de autoria do vereador Joãozinho Miranda, que “Dispõe sobre a 
proibição de se jogar lixo em vias e logradouros públicos de Manaus e dá outras 
providências”. Foi deliberado, tomou o n. 338/2013 e encaminhado à Comissão de 
Constituição, Justiça e Redação o Projeto de Lei, de autoria dos vereadores Walfran 
Torres e Alonso Oliveira, que “Dispõe sobre a concessão de redução do Imposto 
Predial e Territorial Urbano – IPTU aos proprietários de imóveis residenciais e não 
residenciais que adotem medidas visando estimular a proteção, preservação e 
recuperação do meio ambiente, e dá outras providências”. Foi deliberado, tomou o 
n. 339/2013 e encaminhado à Comissão de Constituição, Justiça e Redação o 
Projeto de Lei, de autoria da vereadora Professora Jacqueline, que “Dispõe sobre a 
garantia de prioridade de vagas em escolas públicas de ensino fundamental, creches 
públicas e conveniadas do município de Manaus para filhos de mulheres vítimas de 
violência doméstica e familiar”. Foi deliberado, tomou o n. 028/2013 e encaminhado 
à Comissão Especial de Comenda o Projeto de Decreto Legislativo, de autoria da 
vereadora Professora Therezinha, que “Concede a Medalha de Ouro Adriano Jorge 
em memória ao médico Leopoldo Cyrillo Krichanã da Silva e dá outras providências”. 
Foi aprovado o Parecer Favorável da Comissão de Esportes ao Projeto de Lei n. 
075/2013, de autoria do vereador Rozenha, que “Declara o Jiu Jitsu brasileiro 
patrimônio esportivo e cultural imaterial de Manaus, nas condições que especifica, e 
dá outras providências”. O supracitado projeto foi aprovado em primeira discussão e 
encaminhado à segunda discussão da forma da lei. Foi aprovado o Parecer 
Favorável da Comissão de Assuntos Sociocomunitários ao Projeto de Lei n. 
088/2013, de autoria do vereador Isaac Tayah, que “Considera de Utilidade Pública a 
Associação de Apoio às Mulheres Portadoras de Câncer, também designada por ‘Lar 
das Marias’”. O supracitado projeto foi aprovado em primeira discussão e 
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encaminhado à segunda discussão da forma da lei. Foi aprovado o Parecer 
Favorável da Comissão de Assuntos Sociocomunitários ao Projeto de Lei n. 
139/2013, de autoria do vereador Mário Frota, que “Considera de Utilidade Pública a 
Cooperativa dos Produtores Rurais dos Assentados do Amazonas – COOPERAM – e 
estabelece outras providências”. O supracitado projeto foi aprovado em primeira 
discussão e encaminhado à segunda discussão da forma da lei. Foi aprovado o 
Parecer Favorável da Comissão de Serviço Público ao Projeto de Lei n. 333/2013, 
de autoria do Executivo Municipal, capeado pela Mensagem n. 034, de 15/08/2013, 
que “Altera e acrescenta dispositivos à Lei n. 1.015, de 14 de julho 2006, que dispõe 
sobre a Procuradoria Geral do Município, e dá outras providências”. O supracitado 
projeto foi aprovado em discussão única e encaminhado à sanção do Prefeito. Foi 
aprovado em segunda discussão e encaminhado à sanção do Prefeito o Projeto de 
Lei n. 286/2013, de autoria do Executivo Municipal, capeado pela Mensagem n. 
024/2013, que “Redistribui os cargos que especifica e altera a Lei n. 1.624, de 30 de 
dezembro de 2011, que dispõe sobre o Plano de Carreira, Cargos e Remuneração 
dos servidores públicos da área administrativa da Educação Municipal, e dá outras 
providências”. Em Questão de Ordem, o vereador Waldemir José pediu preferência 
de votação para o Requerimento n. 4.885 /2013. A seguir, foram aprovadas as 
Moções n. 887 e 848/2013, de autoria do vereador Francisco da Jornada; n. 
890/2013, de autoria da vereadora Socorro Sampaio; n. 886, 764, 783, 784 e 
877/2013, de autoria do vereador Felipe Souza; n. 889, 873, 816, 823/2013, 773, 
774, 775, 792, 793, 794, 815, 817, 824, 825, 844, 871, 872 e 888/2013, de autoria do 
vereador David Reis; n. 880, 863, 866 e 867/2013, de autoria da vereadora Vilma 
Queiroz; n. 802 e 803/2013, de autoria do vereador Marcel Alexandre; n. 859/2013, 
de autoria dos vereadores Walfran Torres e Alonso Oliveira; n. 864/2013, de autoria 
do vereador Walfran Torres; n. 865, 868, 876, 885 e 891/2013, de autoria do 
vereador Rosivaldo Cordovil; n. 798/2013, de autoria do vereador Reizo Castelo 
Branco; n. 835, 786, 787 e 839/2013, de autoria da vereadora Professora 
Therezinha Ruiz; n. 779/2013, de autoria do vereador Massami Miki; n. 841/2013, de 
autoria do vereador Sildomar Abtibol; n. 771, 765, 766, 767, 769, 770, 772, 788, 806, 
808, 809, 810, 811, 812, 831, 832, 833, 849, 850, 851, 852, 853, 881, 882, 883 e 
884/2013, de autoria do vereador Amauri Colares; n. 791/2013, de autoria do 
vereador Luís Mitoso; n. 776, 795, 860, 861 e 862/2013, de autoria do vereador 
Júnior Ribeiro; n. 776/2013, de autoria do vereador Joãozinho Miranda; n. 778, 
780, 781 e 782/2013, de autoria do vereador Massami Miki. Em seguida, o 
Presidente, vereador Bosco Saraiva, solicitou ao vereador Mário Frota, presidente da 
Comissão de Constituição e Justiça, que reunisse a comissão, ainda naquele dia, 
para analisar o relatório elaborado pela vereadora Professora Jacqueline Pinheiro 
referente à revisão do Regimento Interno da Casa, com o fito de que a matéria fosse 
apreciada pelo Plenário no dia seguinte. Na sequência, foram aprovadas as Moções 
n. 800, 842 e 843/2013, de autoria do vereador Elias Emanuel; n. 804, 818, 819 e 
847/2013, de autoria do vereador Waldemir José; n. 807/2013, de autoria da 
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vereadora Rosi Matos; n. 821/2013, de autoria do vereador Rozenha; n. 840/2013, 
de autoria do vereador Bosco Saraiva; n. 846/2013, de autoria do vereador 
Professor Samuel; n. 854, 855, 856, 857, 858, 869 e 870/2013, de autoria do 
vereador Everaldo Farias; e n. 878/2013, de autoria do vereador Arlindo Júnior. A 
seguir, o Presidente leu o Ofício da Casa Civil da Prefeitura Municipal de Manaus, 
solicitando autorização da Câmara Municipal de Manaus para que o prefeito Arthur 
Neto se ausentasse da cidade, no período de doze a quinze de setembro do ano em 
curso, a fim de ir a Lisboa, capital de Portugal, tratar de assuntos de interesse do 

Município, e ao Rio de Janeiro. Nada mais havendo a tratar, o Presidente 

encerrou a sessão às onze horas e trinta minutos. E, para que conste, eu, 
............................................... (José Antonio dos Santos Rodrigues), lavrei a 
presente Ata que, depois de lida e aprovada, foi assinada nos termos do Regimento 
Interno da Câmara Municipal de Manaus. 
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